
На 200 тонн больше прошлогоднего
20 августа в «Приокской правде» сообщалось, что район 

на 132,1 процента выполнил годовой план продажи хлеба 
Родине. Какие изменения произошли за прошедшее время?

( Сдвиги есть и немалые. Указанная выше цифра возросла на 
пятнадцть процентов.

Страна получила от хлеборобов 816 тонн зерна. Это на 
200 тонн больше, чем было продано за весь 1966 год.

В два с лишним раза перекрыли заказы государства 
Новошинский, Угольновский, Коробковский, С-Седченский, 
Ефановский колхозы. В общей сложности названные хозяй
ства реализовали 334 тонны хлеба.

Н. МУРАТОВ, главный агроном 
районного управления сельского хозяйства.
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В честь 50-летия Совет
ской власти Варвара Ва
сильевна Козлова брала 
обязательство: к 7 ноября 
получить от фуражной ко
ровы закрепленной группы 
по 1900 килограммов моло
ка. Слово свое она сдержа
ла. Уже сейчас на Доске 

казателей против ее фа- 
илии стоит цифра, превы

шающая 2200 килограммов.
Варвара Васильевна за

нимает второе место в кол
хозном и третье в районном 
социалистическом сорев
новании. В Угольновской 
сельхозартели, где она ра
ботает, трудолюбивая дояр
ка снискала себе заслужен
ную славу и уважение.

На снимке: В. В. Козлова.
'Фото А. ДЕМИНА.

Урожайность зерновых 
по хозяйствам района

(в центнерах с гектара)
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Семян 
в достатке

С каждым годом зем- 
ледельцы совхоза «Ку- 
лебакский» все больш е и 
больш е внимания уделя 
ю т  зерновому хозяйст
ву. Они стремятся в до - 
статке обеспечить себя 
собственными семена
ми- Для ярового сева 
третьего года пятилетки 
их засыпано 2140 цент
неров, что превышает 
плановый фонд 

На хранение семенной 
материал заложен в х о 
рош о оборудованные про 
дезинфицир о в а н н ы  е 
склады. Зерно очищ ает- 
ся от  примесей, доводит
ся до требуем ы х конди- 
ций. В БЕЛЬКОВ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь]
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ОРГАН НАВАШ ИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ
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Юбилейная вахта живот поводов

Рапортуют овцеводы района
В районную инспектуру 

госстатистики каждую де
сятидневку поступают д об 
рые весхи об успехах тру
жеников сельского хозяйст
ва. В конце августа о досро
чном выполнении годового 
плана по продаже молока 
государству рапортовали 
работники молочнотовар
ных ферм. А десятого сен
тября такая же весть по
ступила от овцеводов.

На эту дату район за

вершил двенадцатимесяч
ное задание по реализации 
шерсти. Ее сдано почти 
175 центнеров, что превы
шает запланированное ко
личество.

За исключением Сала- 
вирского. Бобровского, Теп
ловского и Г ремячевского 
колхозов, все хозяйства 
справились с заказами го
сударства. Наибольшего 
успеха добилцрь коллекти
вы овцеводческих ферм Но-

вошинской. Угольновской, 
Малышевской, Шилок
шанской, Ломовской и 
Ефановской сельхозарте
лей. Они продали шерсти 
на 1?-30 процентов больше, 
чем намечалось отправить 
по юбилейным социалисти
ческим обязательствам.

Л. ТОЛКАЧЕВА, 

экономист районной 

инспектуры госстатистики.

120000 гектаров занимает 
люпин в колхозах  и сов хо 
зах Брянской области- На 
каждом из них эта к ор м о
вая культура  дает по 200- 
300 центнеров зеленой мас
сы, в то ж е время способ
ствует  увеличению плодо
родия почв В передовом 
колхозе «Больш евик»
(Климовский район) на ка
ж д у ю  корову  будет зало
жено до 8-9тонн силоса л ю 
пина-
Ф ото  И. РАБИНОВИЧА.

Фотохроника ТАСС-

Идет уборка 
„ второго хлеба**

Четырьмя
агрегатами

Первыми на прошлой не
деле в Натальинском отде
лении совхоза «Кулебак
ский» к уборке картофеля 
приступили механизаторы 
Николай Васильевич Ж ир
нов и Александр Михайло
вич Дубов. Первый управ
ляет трактором, второй— 
картофелеуборочным ком
байном. Их агрегат дейст
вует бесперебойно. Нормы 
они перевыполняют в пол
тора раза, выкапывая клуб
ни за смену более чем с 
двух гектаров.

Пять дней назад на кар
тофельные плантации вы
ехали тракторист Василий 
Михайлович Сергеев и ма- 
шинист-койбайнер Миха
ил Васильевич Масанов. 
Они тйкже успешно справ
ляются с установленными 
заданиями. Кроме того, у 

'• нас работают на двух кар* 
тофелеуборочных комбай
нах механизаторы с цент
ральной усадьбы.

«Второй хлеб» сейчас 
снят с площади свыше 
тридцати гектаров. Урожай 
с каждого из них превыша
ет 12 тонн клубней.

Темпы уборки картофе
ля наращиваются. Но к пу
ску в действие подготовле
на картофелекопалка. На 
ней будет работать тракто
рист Юрий Иванович Сер
геев.

Убранный картофель в 
нашем отделении засыпает
ся на семена. Для этого 
использую.тся бурты.

Н. СЫСОЕВ, 
механик Натальинского 

отделения совхоза 
«Кулебакский».

СВОДКА
о ходе иодъеча зной 
н хозяйствах района 

на 10 сентября
(в процентах к плану)

Поздняковский 69,3
Ефановский 45
Мамлейский 42,5
С-Седченский 41,8
с-з «Кулебакский» 26
Ломовский 22,5
Ефремовский 20
Новошинский 19,8
Бобровский 18,8
Коробковский 16
Б-Окуловский 16
Гремячевский 15
Сонинский 14,2
Поздняковский 14,1
Угольновский 13
Малышевский 13
Салавирский 11,4
Монаковский 8,2
Шилокшанский —
Тепловский —

Преодолеть отставание на подъеме зяби
Одно из последних мест за

нимает наш район в области 
по подъему зяби. Это тревож
ное положение. Оно должно 
обеспокоить руководителей 
всех хозяйств. Не к лицу на- 
вашинцам плестись в хвосте. 
А ведь у нас возможности не 
Х,уже, чем у соседей—гвыксун- 
цев. которые идут значитель
но выше.

Сейчас никакие оправда
ния не в счет. Надо пусгёать в 
действие все имеющиеся гусе
ничные тракторы. Как мини
мум, o h i l . должны эксплуати
роваться на пахоте в две сме
ны. Такое требование никто 
не вправе нарушать. А прав
ления и специалисты боль
шинства колхозов игнорируют 
его. Нетерпим тот факт, что в 
Тепловской сельхозартели не

было поднято до 10 сентября 
ни одного гектара зяби. А 
план у них немалый— 350 гек
таров. Спрашивается, чего 
ждут председатель Будара
гин А .М. и агроном Катынов 
А. Т.?

На этот вопрос призваны 
ответить и их коллеги из Ши
локшанского колхоза. Недо
пустимую медлительность про
являют монаковцы. У них же 
есть техника. На уборке кар
тофеля она пока не исполь
зуется. К тому же этот вид 
полевых работ может обой
тись без гусеничных тракто
ров.

Об этом же следует заду
маться председателю Сонин- 
ского колхоза Карпову Г. И. 
В возглавляемой им сельхоз
артели остается еще вспахать

до плана около 350 гектаров.
Не могут удовлетворить тем

пы на взмете зяби в совхозе 
«Кулебакский». Здесь больше, 
чем у кого бы то ни было, ре
зервов. Однако более 70 про
центов площадей, или 1000 
гектаров, ярового клина пока 
еще не вспаханы. Надо пола
гать, что директор Пашин В.В. 
и главный агроном Авдеев
Э. Н. обстоятельно рассмот
рят этот вопрос и примут над
лежащие меры. Усилить ход 
осенней пахоты обязаны руко
водители Б-Окуловской, Ко
робковской и Гремячевской 
сельхозартелей.

В целом по району у нас 
вспахана почва на 1705 гек 
тарах.что почти на триста гек 
таров меньше соответствую
щего периода прошлого года
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В Н О ГУ
С О  В Р Е М Е Н Е М

Недавно на полях нашего 
колхоза закончилась уборка 
зерновых урожая .юбилейного 
гсда. Он радует тружеников 
села. Например, ржи с каж
дого гектара собрано по 38 
центнеров, озимой пшеницы — 
по 31,3 центнера, яровой— по 
20, а ячменя—по 25,8 центне
ра. В среднем получено зерна 
со всей посевной площади по 
24 центнера 25 килограммов. 
Можно смело сказать,что при
нятое социалистическое обяза
тельство в честь 50-летия Ве
ликого Октября успешно вы
полнено.

Сейчас колхозники присту
пили к новому циклу работ—  
выборке картофеля и подъему 
зяби. В связи с подготовкой к 
проведению этих важнейших 
дел 1 7 .августа в колхозе со 
стоялось партийное собранце, 
на котором с докладом высту
пил председатель колхоза 
А. А. Мичурин Коммунисты 
подробно обсудили все свои 
возможности и резервы для 
быстрейшего завершения не
отложных дел.

Партийная организация и 
правление колхоза составили 
рабочий план. -разработали 
условия социалистического 
соревнования бригад и меха
низаторов, определили меры 
по усилению организационной 
и политической работы, улуч
шению культурно-бытового 
обслуживания населения.

Колхозу предстоит убрать 
картофеля с площади 143 гек
таров. Завершить эту работу 
решено за 25 дней. Первые 
дни уборки показали, что. 
большинство колхозников доб
росовестно' трудятся на своих 
полях, выполняют и, перевы
полняют норму выработки. На 
10 сентября клубни выбраны 
с площади 22 гектаров. Как и 
-зерновые, картофель в этом 
году уродился хороший. В 
среднем получаем его с каж
дого гектара по 20 тонн.

Не остаются в стороне, ко
нечно, и другие работы, та
кие, как подготовка животно
водческих ферм к зиме. Пол
ностью ввели в эксплуатацию 
новый типовой коровник,капи
тально ремонтируем свинар- 
ник-т Кормов заготовлено 
больше прошлогоднего. На
пример. 'сена на 500 тонн, си
лоса— на 250 тонн. Сейчас 
продолжаем пополнять запас 
сочных кормов за счет исполь
зования картофельной ботвы.

Всю производственную дея
тельность стараемся подкреп
лять организаторской работой. 
В колхозе 46 коммунистов. 
Большинство их расставлены

на более ответственных участ
ках, и надо сказать, что свое 
назначение они оправдывают.

Взять хотя бы механизато
ров членов КПСС А. М. Елхо- 
ва, А. И. Ганюшкина, ■ И. И. 
Юзова, которые в каждую ра
боту вкладывают частицу сво
ей души.

А сколько коммунистов тру
дится в животноводстве! На
ша свинарка Е. И.Калистрато- 
ва получила за полугодие от 
каждой свиноматки по 13 по
росят. Другая свинарка Е. К. 
Мичурина, работая по уходу 
за откормочной группой сви
ней, добилась суточного при
веса каждого животного по 
900 граммов. Хорошо трудятся 
доярка А. Ф. Федулова, скот
ница А. А. Силова, учетчик 
молока А. В. Ганюшкина и 
многие другие коммунисты.

При колхозе создан агит
коллектив, который возглав
ляет В. В. Губкин. Сам он ху
дожник и сейчас занимается 
оформлением красочной на
глядной агитации, посвящен
ной'Великому Октябрю. Аги
таторы провели с колхозника
ми беседы по Тезисам ПК 
КПСС — важнейшему ■ доку
менту. представляющему слав
ный полувековой путь Совет
ского государства.

Но не могу не признаться в 
том, что агитколлектив у нас 
еще работает далеко неудов
летворительно. Перед партий
ной организацией сейчас от
крыто широкое поле деятель
ности. Мы же, ограничившись 
лишь организацией бесед по 
самому тексту Тезисов, не ис
пользуем другие формы аги
тационной работы. А провести 
можно многое.

Не применялось такое эф 
фективное средство пропа
ганды, как выступление вете
ранов труда и войны с рас
сказом о своей жизни, о пере
менах, происшедших у них на 
глазах. Правда, старые кол
хозники делятся своими вос
поминаниями с молодежью. 
Но происходит это стихийно, 
без определенной системы.

Плохо еще оформлены кра
сные уголки на 'животновод
ческих фермах, не раскрывает
ся здесь содержание Тезисов 
ЦК КПСС, не показан рост 
экономического и культурно
го развития колхоза. Видимо, 
нам, членам партбюро, следу
ет безотлагательно заняться 
организацией этой важной ра
боты.

Д. ПИЧУЖКИН,
секретарь партбюро Позд

няковского колхоза.

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕС
ПУБЛИКА. Многоэтажный стек
лянный небоскреб возводится 
в Гданьске. Строительство зда
ния ведется с применением со
временных промышленных мето 
■дов. На его первой стадии были 
сооружены две 70-метровт>1е не
сущ ие колонны с лестницами 
и лифтами вйутри. служащие 
теперь транспортными средст- 

1 вами. Направление дальнейших

! строительно-монтажных работ 
—сверху вниз 
Фото П А Ф -Т А С С .

Обязательства выполняются
Коллектив Салавирского производственного участка хим- 

лесхоза (начальник участка В. Н. Сажинов, председатель 
цехового комитета профсоюза И. А. Лебедев) взял на себя 
повышенные социалистические обязательства по достойной 
встрече 50-летия Советской власти.

Как же претворяются в жизнь юбилейные обязательства ? 
План восьми месяцев выполнен на 117 процентов, произве
дено продукции сверх плана на 29 тысяч рублей, добыто за 
это же время на 16 тонн живицы больше установленного пла
на. (Он составил 102,3 процента, а производительность тру
да— 108.3 процента). За успехи в труде Салавирскому произ
водственному участку присуждено переходящее Красное зна
мя химлесхоза.

Среди участков наилучшне показатели в соревновании у 
Роговского (мастер С. С. Н азаров). 25 августа этот коллек
тив  ̂ рапортовал о выполнении годового плана по добыче 
живицы и сейчас трудится в счет третьего года пятилетки. 

Другой участок, Тешинский, возглавляемый мастером 
И. М. Куликовым, выполняет планы с опережением заданных 
графиков. Оба участка по праву носят звание коллективов
коммунистического труда.

В нашем, коллективе— 40 ударников коммунистического
труда, на 28 человек подготовлены материалы и представлен 
ны в рабочком д л я  присвоения высокого звания. "

Высокопроизводительно трудятся Е. И. Теплухина, Н. А. 
Королев, М. В. Петрова, Н. В. Медведева, Е. М. Родионова, 
И. Д. Стриканов, И. И. Тимаков,_ А. И. Авдошина, В. И. 
Мохнов П. А. Зуева, К. Л. Чернышова и многие другие.

И. САЛАТОВ, рабкор.

Финиширует смотр по качеству
В соответствии с реше

нием бюро РК КПСС на су
достроительном заводе с 
1-го апреля по 1 октября 
1967 года проводится юби
лейный общественный смотр 
организации работы ц4хов. 
отделов и завода в целом по 
повышению технического 
уровня, качества, надеж
ности и долговечности вы
пускаемых изделий на осно
ве внедрения системы « Ка- 
нарспи». Ход проведения 
этого смотра контролирует
ся общезаводской комисси
ей под руководством глав
ного инженера.

В цехах и отделах созда
ны смотровые комиссии, 
которые - рассматривают 
предложения, обобщ ают и 
обеспечивают их внедрение 
в производство. К этой ра
боте подключены созданные 
на_заводе так называемые 
группы сопровождения.

Группы сопровождения 
созданы по изделиям проек
та судов типа «Измаил» и 
другим. Эти группы вносят 
замечания, рассматривают 
конструктивные и техноло
гические недостатки, своев
ременно устраняют их, тем 
самым обеспечивая опреде- 
леннбе повышение техничес
кого уровня изделий и сво
евременную доработку их.

продукции
Так, за период с 1 апреля 

группа сопровождения цеха 
СК-4 рассмотрела 34 пред
ложения и замечания, из 
которых принято к исполне
нию 32. По судомеханичес
кому цеху рассмотрено 48 
замечаний и принято к ис
полнению 45. Всего же до 
1-го сентября цеховыми 
комиссиями отделов рас
смотрено около 350 предло
жений, из которых в настоя
щее время внедрено в про
изводство около 90.

Проведение общественно
го юбилейного смотра по
ложительно сказывается 
на повышении качества вы
пускаемой заводом продук
ции. Это видно на снижении 
непроизводительных по
терь по статье «брак в про
изводстве». За прошедший 
период этого года по срав

нению с этим же периодом 
прошлого года они снижены 
примерно на 30 процентов, 
а сдача продукции с пер
вого пред’явления по заводу 
составляет 95 процентов. 
Несколько ме.ныие стало 
претензий от заказчиков. 

Две недели осталось до 
подведения итогов юбилеи- 
ного общественного смотра. 
Цехи и отделы, а также 
непосредственные исполни
тели, принявшие в смотре 
активное участие, будут от
мечены денежными премия
ми и награждены почетны
ми грамотами. Таких пре
мий по заводу установлено 
три. «Лучший производст
венный цех»— 100 руб., «Луч 
ший отдел » — 75 . рублей, 
«Лучший вспомогательный 
цех»—50 рублей.

К. КЛУСОВ, 
начальник ОТК завода

На календаре — 1968 год
Цеху слюды недавно 

присвоено звание кол
лектива коммунистиче
ского труда Сейчас 
предприятие трудится с 
опережением графика 
почти на два месяца- 
Следуя примеру ткачи
хи Плетневой. коллек- 
тив развернул соревно
вание за экономию 
сырья и получение до

полнительной продук
ции за счет этого

Такие товарищи, как 
Анна Сергеева, Антони- 
на Сочнева, Евгения 
Шулаева. Александра 
Лобачева, Вера Наумо
ва, Валентина Шмеле
ва, Валентина Корчина 
и многие другие, успеш
но закончили производ
ственную программу

юбилейного года- 
На их календаре уже 

1968 год- Они достойно 
встречают пятидесяти
летие Советского госу  
дарства л  оправдыва
ют высокое доверие ад
министрации, партий
ной, профсоюзной орга
низаций, поздравив
ших недавно цех слюды 
с присвоением почетно
го звания

А- ДОКУКИН

Где же бюро?
План августа участком ширпотреба достроечно-малярно

го цеха судостроительного завода выполнен на 105 процен
тов, технико-экономические показатели неплохие, производи
тельность труда опережает рост заработной платы.

Однако на участке неудовлетворительно обстоит дело с 
правильным, рациональным расходованием дорогостоящих 
материалов (фанеры, шпона, лака). Материалы перерасходу
ются, а, по существу, никто этим вопросом не занимается, 
хотя в цехе создано бюро экономического анализа, возглав
ляет которое Б. С. Бандин. Ему известно, что основной за
дачей бюро является осуществление контроля всех техничес
ких и технологических операций на производстве.

Но, увы! Бюро не вникает глубоко в производственные 
процессы.

Есть в цехе и свой экономист. Говорят, что она недавно 
работает. Так надо же и этому товарищу и членам бюро 
экономического анализа не проходить мимо того, что являем 
ся вашими непосредственными обязанностями.

С. СЕМЕНОВ.
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Трудовая вахта судостроителей

РI

И поведут капитаны теплоходы
Не умолкают на стапелях 

дробные перестуки пневма
тических молотков, рассы
пая снопы искр, сварщики 
заваривают последние сты
ки и швы. И всюду—в трю
мах, в машинном отделе
нии, в носовой оконечности 
речного корабля—кипит на
пряженный труд. Судостро
ители спешат в установлен
ные сроки выполнить объ
ем работ на теплоходе.

Когда солнечные лучи 
пробивают тучи осеннего 
неба, они ярким светом 
озаряют корпус судна, его 
настройки, переливаются 
на окрашенных поверхнос
тях теплохода. Многое за
висит от умелых рук маля

ров, придающих красоту 
внешнему виду теплохода. 
Казалось, очень просто. 
Взял кисть и крась. Но но
вичку в малярных работах 
на первых порах придется 
туго. Надо немало порабо
тать, чтобы мазки кисти 
ложились аккуратными 
слоями, сливаясь в сплош
ной покров, придавая суд
ну нарядный вид.

Бригадир маляров -отде
лочников Павел Ефимович 
Прохоров и сам когда-то 
начинал с азов малярного 
дела и прекрасно знает, 
как трудно осваивать ре
месло без помощи старших 
наставников. Видимо, по
этому он с таким прилежа

нием передает свой бога
тейший опыт молодым ра
бочим. А бригада у него со
стоит в основном из моло
дежи.

На счету маляров-отде- 
лочников много хороших 
цел. Только что они закон
чили отделку жилых поме
щений одного из кораблей, 
поработав там на славу и 
выполнив объем работ 
раньше срока, качественно 
и добротно. С таким же 
энтузиазмом_взялась брига
да за работу на другом 
судне. Молодые маляры Зу
ев П., Коньков В. и другие 
ребята влились в коллектив 
после окончания ПТУ № 8 . 
Специальность свою освои

ли хорошо, и бригадиру не 
приходится краснеть за
них.

— Хорошо трудятся ребя
та,—отзывается о молоде
жи бригадир. Отменный от
зыв, ничего не скажешь!

Бок о бок с бригадой 
П. Е. Прохорова работает 
другой коллектив маляров, 
возглавляемый Геннадием 
Челышевым. Эта бригада 
также, показывает образ
цы высокопроизводитель
ного труда, ежедневно пе
ревыполняя нормы.

Оба коллектива достой
но идут навстречу юбилею 
Родины, крепко держат 
слово по выполненное соци
алистических обяза

тельств в знаменательном 
году.

... Сойдут со стапелей 
речные теплоходы, и букси
ры уведут их на сдаточную 
базу. А после окончатель
ных проверочных испыта
ний «Волго-Доны» вольют
ся в речные флотилии, и 
поведут их капитаны с раз
личными грузами по..боль
шой Волге.

Не раз добрым словом 
помянут моряки труд на
ших судостроителей, в кото
рый немалую лепту вносят 
и маляры-отделочники, та
кие, как Павел Ефимович 
Прохоров, Геннадий Че- 
лышов и их дружные ребя
та. Г. КУЗЬМИНА.

Ниже прошлогоднего была 
продуктивность дойного стада 
с начала нынешнего года в 
Б-Окуловском колхозе. Но 
старательные труженики мо
лочнотоварных ферм сумели 
преодолеть отставание. В сель
хозартели за восемь с поло
виной месяцев получено более 
чем по 1300 килограммов мо
лока от коровы. Прибавка 
превышает сто двадцать ки
лограммов.

В достигнутый успех вложи
ли немалый вклад передовые 
доярки Александра Петровна 
Шевякова, Пелагея Харито
новна Репина, Анна Григорь
евна Куницына и Елизавета 
Ивановна Аверьянова, кото
рые запечатлены на снимке 
(слева направо) нашего внеш
татного фотокорреспонден
та А, Демина.
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Они д е л а л и  р е в о л ю ц и ю
В малом зале Дворца 

культуры имени Ленина 
молодежь нашего города 
встретилась со старыми 
коммунистами, выступив 
шими с воспоминаниями.

О том, как прокатился 
первый гром революции 
1905 года над заводами 
Петербурга, рассказал Л е
онид Иванович Скачков, 
член Ленинской партии с 
начала 1918 года. В то вре
мя Леониду Ивановичу 
пришлось вместе с другими 
мальчишками убедиться в 
правоте своих отцов, боров
шихся за  свою свободу, 
убедиться в том, что цар
скому режиму рано или 
поздно придет конец.

Пусть тогда рабочие у- 
Дворцовой площади были 
подавлены царскими оприч
никами. но искра, павшая 
в сердце мальчика, не уга
сла, сердце зажглось и до 
последних дней горит яр
ким ленинским светом. В 
1917- году матрос Черно
морского флота Леонид 
Скачков пришел в револю
цию.

С тех пор вот уже около 
пятидесяти лет старый мат
рос,’ прочно связавший свою 
жизнь с идеями великого

Ленина, идет в рядах Л е
нинской партии.

Ему довелось принимать 
участие в пот.оплении чер
номорской эскадры, затем 
—служба в Волжской фло
тилии, участие в боях за ос
вобождение городов По
волжья от белогвардейских 
и чешских мятежников.

Ему не пришлось в годы 
Велико,# Отечественной 
войны быть на фронте, но 
он был нужен в тылу. И он 
оставался рядом с теми, 
кто своим трудом помогал 
нашей армии бить Гитлера.

Сейчас он — персональ
ный пенсионер, но до сих 
пор ленинская искра, обро
ненная в его сердце более 
шестидесяти лет назад, 
продолжает греть ц вдох
новлять его. Он выступает 
перед рабочими, колхозни
ками, студентами. Перед 
теми, кому всегда интерес
но видеть живого участни
ка трех революций.

Сейчас Леонид Иванович
—  председатель Совета ве
теранов Волжской флоти
лии. В связи с 75-летием со 
дня рождения командую
щий Военно-Морскими Си
лами адмирал А. Г. Горш
ков наградил бывшего ко

миссара Почетной фор
мой моряка.

О том, как 'бы ла встрече
на революция в деревне, 
интересно и темпераментно 

-р ассказал а  Анна Григорь
евна Заболотская.

Ей, члену Союза молоде
жи, пришлось самой в 22 
года сесть за букварь, оси
лить его и ликвидировать 
безграмотность среди сель
ского населения. Анна Гри
горьевна рассказывает, как 
тогда молодежь жадно тя
нулась к знаниям.

Шел 1918 год. До Ур- 
. жумского уезда Вятской 

губернии докатилась мол
ва, что в Москве начали ра
боту женские курсы.

—Вот бы побывать там,— 
думала молодая комсомол
ка. И решила осуществить 
свою мечту. Она оказалась 
в незнакомой столице...

В Дом Союзов ее не пу
стил часовой, так как у нее 
не было мандата... Взволно
ванная, растерянная, схва-- 
тила она за рукав проходя
щего мимо незнакомого че
ловека. Рассказала, что 
приехала в Москву из Вят
ской губернии, хочет послу
шать. о чем будут говорить 
в зале.

Незнакомый человек в 
распахнутом пальто смот
рел в поданный ему билет

—  . . .  Член Союза Молоде
жи, Уржумский уезд Вят
ской губернии...

—Вот этот билет заменит 
вам мандат. Идите...

Анна Григорьевна про
шла в зал. А когда на сце
не появился тот человек в 
пальто, все собравшиеся в 
зале делегаты встали и 
б у р н ы м и  аплодисмен
тами приветствовали Вла
димира Ильича Ленина.

— Я никогда не забуду 
чувства, охватившего меня 
в ту минуту, — взволнован
но,, говорит Анна Григорь
евне.

С тех пор прошло много 
лет. Анна Григорьевна в 
1921 году окончила губерн
скую совпартшколу, в 1924 
поступила' в пединститут, 
окончить который ей не 
удалось из-за болезни.

Сейчас Анна Григорьев- 
на давно на пенсии, но про
должает активную общест
венную деятельность. Она в 
течение многих лет оказы
вает помошь родительско
му* комитету в одной из 
школ Сормова.

А. БАКУЛИН.

: ПЯТИДНЕВКА 
( НА ФЕРМЕ
/ П я ти д н е в к а  н а  молоч- 
,ной ф е р м е  в в ед ен а  в 
(оп ы тн ом  х о зя й с т в е  «Ку- 
(ту зо вка»  Х ар ьк о в ск о й  
(области . З д е с ь  п о л 
н о с т ь ю  м е х а н и зи р о в а 
нны все п р о и зв о д с тв е н 
н ы е  п р о ц ессы  в ж и в о т - 
/новодстве- Это д ает  воз- 
/м о ж н о с ть  50 р або тн и кам  
/у х а ж и в а т ь  з а  1800 коро- 
/в а м и  и телятам и - 
{ До п оследн его  в р е м е - 
(ни  ж и в о тн о в о д ы  р аб о та 
л и  ш ес т ь  дн ей  в н еделю  
не одним  в ы х о д н ы м  днем- 
(С ей ч ас  д л я  н и х  у с т а н о в 
л е н  с к о л ь зя щ и й  гр аф и к , 
ш ко то р о м  п р ед у см о тр ен  
)е ж е н е д е л ь н ы й  двух- 
/д н е в н ы й  отды х-

В от к а к  орган и зован а , 
/н ап р и м ер , рабо та  доя- 
грок,- Р а н ь ш е  к а ж д а я  и з 
(н и х  о б сл у ж и в а л а  н а  у с 
т а н о в к е  «елочка»  по сто 
(коров, р аб о тая  по сем ь 
(часов в день- П я т ь  из 
(н и х  у х о д и л и  н а  дойку , 
)а  д в а— на осм отр  и п р и 
в е д е н и е  в п о р я д о к  а п п а 
р а т у р ы -  С ей час д л и т е л ь 
н о с т ь  рабочего  д н я  со 
с т а в л я е т  8 ч асо в  12 ми- 
ш ут- О б сл у ж и в ает  дояр- 
гка 120 коров- В вы ход- 
н ы е д н и  р аботаю т п о д 

см енны е д о яр к и , чи сло  
(к о то р ы х  у в ел и ч ен о
[вдвое.

Б е з  у щ ер б а  д л я  п р о и з
в о д с т в а , п у тем  п о д м ен ы  
)одних  рабо тн и ко в  други- 
)м и  н а  п я ти д н е в н у ю  п е 
нделю с д в у м я  вы ход н ы - 
/м и  д н я м и  п ер ев ед ен ы  
/т а к ж е  т е л я тн и ц ы , м еха- 
. н и зато р ы . с л е с а р и ,  
(электри к-

—К а к  и м ногие р аб о т
н и к и  п р о м ы ш л ен н о сти , 
т ы  сейчас и м еем  л и ш 
ений свободны й д ен ь  в 
) н ед ел ю  д л я  д о м аш н и х  
)дел, д л я  у чебы , к у л ь т у р 
н о г о  отды ха- Это очен ь 
х о р о ш о !~ то в о р и т  дояр- 

1ка Герой  С оц и али сти че- 
(ского Т р у д а  М ар и я  А к- 
(сен овн а М ирош ни чен- 
(ко- ■-»

(К орр. ТАСС).
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У нас в гостях А. ЛЮКИН

В эти дни в редакции газеты «Приокская 
правда» побывал член союза писателей горь
ковчанин Александр Иванович Люкин.

В редакции состоялась встреча с литера
турными сотрудниками редакции, работни
ками библиотек города, местными поэтами и 
внештатными авторами газеты.

В беседе поэт А. Люкин рассказал о сво
ей жизни и творческой деятельности. Уча
стники встречи с большим интересом и вни
манием прослушали ряд стихов автора.

Имя поэта горьковчанина известно далеко 
за пределами области. И . это не случайно, 
А. Люкин, выходец из крестьянской - семьи, 
проработавший двадцать пять лет у станка 
на одном из горьковских заводов, прошед
ший всю войну солдатом, сумел правдиво и 
убедительно рассказать о жизни простых лю
дей.

За период творческой деятельности А. Лю
кин написал много 'запоминающихся стихов. 
В 1966 году в Москве издан его четвертый 
сборник стихов «Судьбы».

Сегодня мы печатаем некоторые стихи А. 
Люкин а.

В РОЦНОМ ДОМУ
Вставала мама темно-темно, 
Стучали тихо чугунки, 
Потрескивала чуть солома 
Для топки свернута в пучки 
В углу в квашне пыхтело тесто, 
И слышалось коровье « му »,
И было от того оркестра

Тепло-тепло в родном дому- 
Глядишь, уж е и рассветало,
И тесто караваем стало>
А у нее опять дела*
И мы по глупости едва ли 
Тогда хоть сколько знать желали, 
Спала она иль не спала-

Х Л Е Б
Скажи только «хлеб»,
И мы все уж е знаем: 
Работа, работа—
Не видно конца- 
И вот он лежит 
На столе караваем, 
Дымится,
Как в жатву спина у отца- 
Бери его вдоволь 
И ешь на здоровье- 
Но если не голоден, 
Лучше не тронь 
Отец его режет 
С великой любовью  
И бережно крошки 
Сметает в ладонь- 
Бери, не стесняйся,
Тут скупости нету- 
Но ешь его так,
Чтоб отец увидал,
З а  что он ночами 
Не спал до рассвета 
И в страдную пору 
Покоя не знал-

Старая учительница

СОБРАНИЕ
Расшибалась ложь, 
Рождались планы, 
Скрещивались мненья, 
Как клинки, 
Посыпались 
Солью шуток раны,
И о стол 
Гремели кулаку 
Три часа
Не затихала драка. 
Дым столбом,
И душ и догола 
Кто смеялся,
Кто стонал,
Кто плакал.
Злой
И настоящей 
Ж изнь была-

А х, сколько их, 
Вихрастых,
Рыжих,
Черных,
Глазастых,
Любопытных,
Непокорных,
Не раз ее помучивших 

до слез,
Ей вырастить 
И вышколить пришлось- 
Казалось бы, живи,

Гордись трудом! 
Теперь они ей 
Выстроили дом, 
Соткали платье, 
Хлеба запасли 
И письма написали, 
И письма принесли- 
Но памяти 
Свое бывает свято- 
И все ей видятся 
Те,
Прежние ребята-

Ж ивет на реке 
Одинокий Кондрат.
Он тянет и тянет,
И тянет канат- «
И не отличить у Кондрата 
Н атруженных рук 
От каната.
Все тихо,
Все мирно,
Все скромно,
Все влад,
У ж е не поймешь,
Где Кондрат,
Где канат-

Приходит,
Уходит
С причала народ—  
Кондрат на причале 
Ж ивет и живет- 
А вдруг бы Кондрат 
Да покинул причал? 
Причал бы от боли 
Тогда закричал '
А умер бы вдруг 
На причале Кондрат? 
С тоски бы повесился 
Старый канат.

В непогодь,
Когда ветер ломает дубы  
И дож ди их секут 
Ледяными струями, 

.Просиш ь ты:
«Никуда не ходи из избы» 
И дрожишь,
И ко мне пристаешь с 

поцелуями-
Глупая-

Я деревьям, что стонут,- 
родня-

Просижу с тобой,
Все отшумит,
Расту манится—
Как узнать мне потом, 
Что ты любишь меня? 
Да за что
И любить-то останется.

Н ам  п и ш ут .

Премьера пьесы 
„Декабрист ы“

Московский театр «Современ
ник » показал премьеру пьесы 
Леонида Зорина «Декабристы», 
открывающей трилогию о рево
люционном движении в России. 
Следующими звеньями этой сце
нической эпопеи будет поста
новка театром пьес Александра 
Свободина «Народовольцы» и 
Михаила Шатрова «Большеви
ки». Эту большую работу театр 
йосвящает 50-летию Великого 
Октября.

На Снимке: сцена из спектак - 
ля. Павел Пестель—артист И. В. 
Кваша. Никита Муравьев—ар
тист В. Н. Сергачев ( справа )

Фото М Строкова.
Фотохроника ТАСС.

Забыт наш дом
Нас, жильцов дома № 24 

по улице Ленина, вынужда
ет писать вам приближение 
холодов. А кроме этого—  
равнодушное отношение к 
нам начальника Ж КО т. 
Литова.

Дело в том, что дожди 
не дают нам спокойно 
жить. Крыша прохудилась 
окончательно, льет и на 
второй этаж, и на первый. 
Как только синоптики по
обещают облачность с 
осадками, карабкаемся мы 
на чердак, подставляем 
заблаговременно под про
боины ведра и корыта, же
лая спастись от мокроты в 
квартирах^ Но это помогает 
мало, да и дело хлопотли
вое.

А зимой — наоборот. Мы 
сидим без _ воды. Колонка 
замерзает, водопровода в 
доме пока нет. Хотя возле 
нашего дома каждый год 
вколачивают колышки, раз
мечают траншею под водо
провод и канализацию. Но 
проходит одно лето, другое, 
колышки исчезают, а тран
шеи до сих пор не видно.

Из других домов соседи 
решили организовать возле 
нашего дома общую помой
ку. Ящик заполнен всяким 
мусором и отбросами,за ле
то вряд ли кто его видел 
очищенным. Кроме этого,

все ходят с в.едрами»помо- 
ев, выливают рядом с на
шим домом, и сейчас боль
шая .площадь залита ими, 
и нечисто попахивает.

А рядом—территория дет
сада. Почему 'бы не выко
пать яму для помоев и му
сора? Ведь в летнее время 
санитарное состояние дво
ра далеко не безопаснб для 
детей.

Дом наш весной побели
ли, замазав окна известью, 
а в квартиры и не загля
нули. А нужно бы. В доме 
часто гаснет свет. Чтобы 
нам не пользоваться «жуч
ками», пусть придут элект
рики и наведут порядок, 
чтобы не случилось пож а
ра. Неужели на самом де
ле наш дом всеми позабыт?

Жильцы дома № 24 
ДУРАСОВА, САФОНОВ,

. МОКЕЕВА, СУДОПЛА
ТОВ и другие (всего 

8 подписей).

ПО ПРАВКА
В газете «Приокская прав

да» за 13 сентября в статье 
«Опираясь на депутатов» до
пущена ошибка. Вместо Иван 
Николаевич Шарапов следует 
читать Михаил Павлович 
Шмаков. Редакция приносит^ 
свои извинения читателям.

СПОРТ Кубок у малоокуловцев
На стадионе ДСО «Труд» 

проходила финальная
встреча по футболу на ку
бок райсовета ДСО «Уро
жай». Футболисты с. С а
васлейки встретились со 
своими соперниками из М- 
Окулова.

Встреча проходила в на
пряженной обстановке.

Сначала перевес был на 
стороне саваслейских игро
ков. Потом малоо^уловцы 
сквитали счет до 2:2. Через 
несколько минут g ворота 
саваслейцев они забивают 
последний, третий гол, при
несший им победу и кубок 
райсовета ДСО «Труд».

г. поляков.

Телевидение
15 СЕНТЯБРЯ  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.15 
—«Летопись полувека». «Год 
1934-й».1 12.15 — Телевизионное 
агентство «Пионерия». (Фрун
зе). 12.45—Дни Украинской ССР 
в Москве. «Наука Украины». 
(Киев) 16.50—Для детей. ш Со
блазнительный сыр». Кукольный 
фильм. (Румыния) 17.00 — Дни 
Украинской ССР в Москве. От-

Редактор С. A. KAPHAEB.

крытие национального праздни 
ка. Передача с ВДНХ. 18.15— ‘ 
«Героический путь борьбы и со
зидания». Тезисы ЦК КПСС.
18.30 — «Музыкальный маяк». | 
•18 40—«Огни Енисея». Кино- ! 
очерк. 19.00— Финал Кубка Ев- 1 
ропы по легкой атлетике. (Ки
ев). 21.15—«Эстафета новостей».
22.15— Деятели украинского ис- 1 
кусства в гостях у москвичей. 1

Доводится до сведения всех клиентов Госбанка,
не перешедших на пятидневную рабочую неделю, что 
в соответствии с решением райисполкома .от 9 августа 
1967 года № 241 Навашинское отделение Госбанка со 
следующей недели, т. е. с 18 сентября с. г., переходит 
на работу с двумя выходными днями в неделю.

В связи с этим заработная плата, приходящаяся 
по (Урокам выплаты на субботу и воскресенье, госбан
ком будет выдаваться в пятницу.

АДМИНИСТРАЦИЯ.
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